

Semaine de prière pour l'unité des chrétiens du 18 au 25 janvier

« Crois-tu cela ? » (Jean 11, 26)

Cette année 2025 marque le 1700^{ème} anniversaire du premier concile œcuménique qui se tint en 325 à Nicée (aujourd'hui, la ville d'Iznik en Turquie). Convoqué par l'empereur Constantin (272-337) pour résoudre les problèmes qui divisaient les Églises, notamment la controverse sur la nature du Christ relatif au Père, le Concile de Nicée réunit plus de 200 évêques, pour la plupart venus d'Orient. Au terme des délibérations difficiles, le Concile adopte une profession de foi à la première personne du pluriel, « **Nous croyons**. » Ce texte est révisé et enrichi au Concile de Constantinople en 381 pour devenir la profession de foi que les Églises reconnaissent aujourd'hui, appelé le « Credo de Nicée. »

La Semaine de prière nous invite à réfléchir sur ce que signifie notre profession de foi, tant personnelle que communautaire, « **Je crois** » et « **Nous croyons**, » à partir du dialogue entre Jésus et Marthe après la mort de son frère, Lazare. Lorsque Jésus arrive enfin à Béthanie, Marthe exprime à la fois sa déception et son espérance : « *Seigneur, si tu avais été là, mon frère ne serait pas mort. Mais je sais que, maintenant encore, tout ce que tu demanderas à Dieu, Dieu te le donnera* » (Jn 11, 21-22). Jésus lui révèle son identité : « *Je suis la résurrection et la vie. Celui qui croit en moi vivra, même s'il meurt ; et celui qui vit et croit en moi ne mourra jamais* » (v. 25-26). Il pose à Marthe une question existentielle : « **Crois-tu cela ?** » (v. 26).

Amis et disciples de Jésus de communautés chrétiennes orthodoxes, catholiques, anglicanes, protestantes, évangéliques ... Jésus nous interroge encore aujourd'hui : « **Crois-tu cela ?** ». **Notre désir partagé de vivre et croire en Jésus nous unit profondément**, au-delà de toutes les divisions historiques douloureuses des Églises. Pour que cette unité soit visible, pour qu'elle témoigne au monde de l'amour de Dieu, écoutons le testament du Cardinal Mercier (1851-1926), qui a marqué les débuts de l'œcuménisme : « **Pour s'unir, il faut s'aimer, pour s'aimer il faut se reconnaître, pour se reconnaître, il faut aller à la rencontre l'un de l'autre.** »

Avec tous les chrétiens de notre quartier, nous sommes attendus pour nous rencontrer et prier ensemble pour l'unité des chrétiens **ce vendredi 24 janvier à 20 h en l'église Saint-François d'Assise au 9 rue Mouzaïa.**

Katherine Shirk Lucas



BELLEVILLE DIMANCHE

19 janvier 2025

2ème dimanche du Temps Ordinaire – Année C

Is 62, 1-5; Ps 95 (96); 1 Co 12, 4-11; Jn 2, 1-11

HORAIRES DES MESSES

Édito

Lundi 20 janvier:

19h: Messe suivie de l'Adoration

Mardi 21 janvier:

8h30: messe

17h -18h30: Accueil prêtre, adoration, confession

19h: Messe suivie de l'Adoration

Mercredi 22 janvier:

8h30: Messe

16h30: Chapelet (chapelle de la Vierge Marie)

19h: messe suivie de l'Adoration

Jeudi 23 janvier:

8h30: Messe

17h -18h30: Accueil prêtre, adoration, confession

19h: Messe suivie de l'Oraison

Vendredi 24 janvier:

8h30: Messe

9h: Laudes

17h -18h30: Accueil prêtre, adoration, confession

19h: Messe suivie de l'Adoration

Samedi 25 janvier:

8h30: Laudes

9h Messe

18h30: Messe Anticipée

Dimanche 26 janvier :

9h: Laudes

11h: Messe

18h30: Messe

Jubilée 2025 : franchissons la Porte de l'Espérance !

« *Frères et sœurs, n'ayez pas peur ! La Porte est ouverte, grande ouverte !* » a lancé le pape François le lendemain de la nuit de Noël où il a ouvert la Porte Sainte de la Basilique Saint Pierre. Cette nuit-là, alors que les chrétiens du monde entier se pressaient devant « *la porte* » de leurs crèches, l'Église est entrée dans une année Jubilaire (tradition vieille de 700 ans qui se produit tous les 25 ans).

La Porte Sainte rappelle la responsabilité qu'a tout croyant d'en franchir le seuil : c'est une décision qui suppose la liberté de choisir et en même temps le courage d'abandonner quelque chose, de laisser derrière soi quelque chose. Un passage, rappelant celui des Hébreux traversant la mer Rouge, puis le Jourdain, pour entrer en Terre Promise. Une Pâque, qui manifeste notre foi en Jésus Christ, Lui qui est la Porte de la vie nouvelle (« *Moi, je suis la porte. Si quelqu'un entre en passant par moi, il sera sauvé* » (Jn 10,9)).

Alors pour franchir cette Porte, le Pape nous invite à devenir « *pèlerin d'Espérance* ». À vivre de ce moteur qu'est l'Espérance, qui permet de jeter sur chaque événement, sur chaque être, un regard renouvelé. Puisse notre vie, dire au monde : « *Espère le Seigneur, sois fort et prends courage ; espère le Seigneur* » (Ps 27, 14).

Nous vivrons tout au long de cette année des événements paroissiaux pour nous aider à entrer dans cette Espérance, « *qui ne déçoit pas* » (Rm 5,5).

A commencer par deux pèlerinages : **samedi 1^{er} février, toute la paroisse se rendra à Notre Dame** pour entrer dans cette année jubilaire. Puis **du 23 au 28 février, avec 86 paroissiens**, nous irons à **Rome** pour vivre ce jubilé avec l'Église universelle.

CETTE SEMAINE

Lundi 20 janvier: Rencontre BIBLIAPEDIA de 19h30 à 20h30 au 8 rue Palestine.

Mardi 21 janvier: Rencontre du Groupe « du Vin au Divin » – Jeunes PROS à 20h au 8 rue de Palestine

Jedi 23 janvier : KTPEDIA – Parcours catéchétique approfondi pour les adultes de 19h30 à 20h30 à la chapelle Jean-Paul II

KTPEDIA-MIEUX VIVRE SA FOI

La paroisse démarre, à **partir du jeudi 23 janvier, un parcours catéchétique approfondi pour les adultes. Tous les jeudis de 19h30 à 20h30**, (hors vacances scolaires). Ce parcours est là pour vous aider à approfondir, de manière interactive, votre foi, en y mettant de la raison. 1h par semaine pour mieux comprendre sa foi et donc mieux en vivre. **Contact** : Père Bruno et Père Théophile

QUÊTE POUR LES SÉMINAIRES

Dimanche 19 janvier, QUÊTE POUR LES SÉMINAIRES. Cette quête annuelle en faveur de l'Œuvre des Vocations contribue au financement de la formation d'environ 200 séminaristes et jeunes en année de fondation spirituelle pour les huit diocèses d'Île-de-France. Merci pour votre générosité !

Pour faire un don en ligne <https://soutenir.mavocation.org/soutenir>

PRIERE – L'UNITÉ DES CHRÉTIENS

Vendredi 24 janvier de 20h à 21h30

Veillée de prière œcuménique à l'église St François d'Assise avec la communauté protestante.

Rejoignez-nous nombreux pour ce temps de prière pour l'unité des chrétiens

Prière pour l'unité des chrétiens

Seigneur Jésus, qui à la veille de mourir pour nous, as prié pour que tous tes disciples soient parfaitement un, comme toi en ton Père, et ton Père en toi, fais-nous ressentir douloureusement l'infidélité de notre désunion. Donne-nous la loyauté de reconnaître et le courage de rejeter ce qui se cache en nous d'indifférence, de méfiance, et même d'hostilité mutuelle. Accorde-nous de nous rencontrer tous en toi, afin que, de nos âmes et de nos lèvres, monte incessamment ta prière pour l'unité des chrétiens, telle que tu la veux, par les moyens que tu veux. En toi, qui es la charité parfaite, fais-nous trouver la voie qui conduit à l'unité, dans l'obéissance à ton amour et à ta vérité. Amen

PÈLERINAGE A NOTRE DAME

Le samedi 1 février notre paroisse fait son pèlerinage à Notre Dame.

Programme:

Rendez-vous 14h30 dans l'église pour ceux qui marcheront jusqu'à Notre Dame.

Rendez vous à 15h30 devant Notre Dame pour ceux qui ne peuvent pas marcher.

16h : Entrée dans la cathédrale et passage de la Porte Sainte.

17h15 Vêpres avec tout le monde Départ après les vêpres...

Merci de vous inscrire à l'accueil ou par mail paroissesjbb@gmail.com pour évaluer le nombre des participants.

GRÂCE MAT

Dimanche 2 février aura lieu la **Grâce Mat** et la **Messe des Familles** suivie du repas partagé

9h45 : Accueil et café dans l'église suivi d'un topo/ témoignage de consacrées autour du thème

« **Explique moi la vie consacrée** »

à l'occasion de la journée de la vie consacrée ce 2 février

11h: Messe

Merci d'apporter un plat à partager pour le déjeuner après la messe.

MERCI -DENIER DE L'ÉGLISE 2024

Un immense merci pour tous les dons reçus . Grâce à vous notre objectif pour notre budget a été atteint. Merci du fond du cœur! Continuons ensemble avec joie la mission qui nous est confiée. Merci pour votre fidélité!

SACREMENT DES MALADES

Dimanche 9 février à 11h, SACREMENT DE L'ONCTION DES MALADES. L'onction des malades est le sacrement adapté à tous ceux qui sont atteints d'une maladie grave, à tous ceux dont la santé commence à être sérieusement atteinte par la maladie ou la vieillesse. **Pour préparer ce sacrement, une rencontre aura lieu le samedi 8 février à 16h salle du jardin.** Vous pouvez en parler au P. Christian à la sortie de la messe ou vous inscrire à l'accueil.

ANNEE JUBILAIRE 2025



Avec la fête de la Nativité 2024, a commencé l'année jubilaire de l'espérance voulue par le pape

François. Durant toute l'année 2025, à Paris, six basiliques ont été désignées par Mgr Ulrich pour accueillir les fidèles pèlerins tout au long de l'année 2025. Il s'agit de la cathédrale Notre-Dame, la basilique du Sacré-Cœur, sur la colline de Montmartre, la basilique Notre-Dame des Victoires, dans le 2^{ème}, la basilique Sainte Clotilde dans le 7^{ème}, la basilique Sainte Jeanne d'Arc dans le 18^{ème} et enfin la basilique Notre-Dame du Perpétuel Secours, dans le 11^{ème} qui sont des lieux de pèlerinage jubilaire, des lieux d'accueil pour les pèlerins de l'espérance que nous sommes tous.

La **prière du jubilé** est disponible sur les présentoirs dans l'église.